
成圣最高的境界就是——饶恕 

 

我们大家都知道，一个人、一个基督徒在基督里面重生之后，我们一生成圣

的日子里面，最大的成圣是什么？使徒彼得是怎么说？是信心加上德行，德行加

上属灵的知识，知识加上节制，节制加上忍耐，忍耐加上虔敬……最后面，最成

圣的阶段就是爱肢体、爱兄弟、爱众人、爱万民，这是最高的一个成圣了。 

所以，今年主在这样的瘟疫，有这样的受难节和复活节要给我们的祝福里面，

最重要的祝福是——我们生命能够成圣到我们的心肠得到阿爸父的心肠，我们的

祷告能够恢复到我们主耶稣祂在十字架上的祷告。这是我看到的最高的成圣的一

个阶段。 

然后，我们继续不断的学习爱神爱人的过程里面，各位和我都发现，其实“爱”

是最高的至高的成圣，但是爱里面最难做的是——不论断、不批评、不控告，就

是饶恕、包容、怜悯，我和各位都发现，这个的功课是我们爱人里面最难做到的

一个功课了。 

各位，我们读经、我们祷告、我们认真侍奉都可以，但是看我的样子的时候，

我看一个人的时候有一个判断，我看一个人的时候有一个成见，甚至有的人是带

着这个成见 20年、30 年，每次听到他的名字、每次想到他、每次遇到他的时候，

带着这个成见来判断他，这在上帝面前已经是很大的一个罪了。 

自己虽然是继续不断的追求，走成圣爱神爱人的道路、爱肢体爱万民的一个

道路，但是还没有恢复到我们主耶稣基督，祂在客西马尼园、他在十字架上，祂

给我们看的他的心肠、祂的眼光、祂的怜悯、祂的饶恕、祂的宽容，甚至在那样

的情况里面祂是祝福，那个的阶段乃是最高的一个阶段了。 

我发现我们心灵里面的一个苦毒，其实是不配合上帝的眼光、上帝的心肠的，

很容易的会留在我们的身上，成为魔鬼撒旦常常攻击我们的毒根、苦根、苦毒的，

这苦毒所带来的灾害我们的一生经历过多少啊？ 

我们每个人都一样的，我遇到很多这样的人，在长大的时候，我的爸爸有一

次那样的打我，或者是我的爸爸妈妈给我很大的一个受伤，这个变成了一个伤害，

一生折磨我、干扰我，有的人是这样的讲。 

但其实我也有，我的爸爸妈妈无论怎样的爱我，我从他们的身上受过伤的必

定是有。但是感谢主，还好这个没有成为我心灵里面对爸爸妈妈的一个苦毒。我

是对那样的弟兄、那样的姐妹们常常说，“为什么爸爸妈妈只有几次给你受伤的，

这个受伤来一辈子折磨自己，折磨你的父母呢？难道你们的爸爸妈妈不给你喂养

了吗？他们为你了换尿布有多少次？” 

无论哪一个人，如果你今天还活着的话，你的生命都是爸爸妈妈这样的祝福、



这样的保护之下长大的，为你流泪、为了预备你的学费能够那么辛苦的劳动、流

汗流血、用他的血来换取你的学费，这样来养育你的爸爸妈妈。我们当中有的人

听的时候会说，这是一个普通的家庭里面的事，你是还不了解我的家庭的背景，

我的爸爸妈妈是怎样的……这样的情况必定会有吧。 

其实，我们的父母在经历很多的逼近当中，几百万人饿死的那种情况里面，

我们的爷爷奶奶、我们的爸爸妈妈在那样的环境中长大，他们还是那样的保护我

们，他们不舍得吃也是留给我们吃的。有的人会想，那为什么我的爸爸妈妈还是

对我那么恶劣？我相信这是你心灵里面所得到的一个苦毒，吐出来的那些话继续

不断的恶性循环，爸爸妈妈也是——好！我跟你的关系断掉吧。好像有这样的关

系里面，继续不断的尤其是青春期的孩子，很多地跟爸爸妈妈有争战的，之前是

一直听爸爸妈妈话的。爸爸妈妈心里虽然表达是不一样，但都是爱出发、保护你，

给你吃的必定比他们自己吃的更多更好，给你穿的必定比他们穿的更好，这绝对

是爸爸妈妈的心。 

我为什么讲这样的话呢？因为我看到有一个人他心灵里面的苦毒，成为对爸

爸妈妈的一个成见所带来的结果，各位可以想象吗？如果有一个人有被爸爸妈妈

撇弃的感觉、或是受害的感觉、受伤的感觉，这是一辈子甚至很多时候，在梦中

也会成为恶梦出现的，那是会杀害他的。万民都喜爱我，如得不着生我的、养我

的爸爸妈妈的爱，这爱没有很清楚的确认的时候，总是会一辈子折磨自己、看不

起自己、自卑自己，把这个苦水、苦毒会还给父母的。我也看到，他们结婚之后

也是一样，甚至自己生了孩子之后，还是这样的恶性循环继续的反复。 

各位，我们在这 2020 年，我们在瘟疫当中，这个受难节，主叫你为什么而

祷告？哪一个是你要从主那里要得着百倍千倍万倍的最大的祝福？叫你选择的

话，你会选那一个？我们会怎么选择？所罗门选择了智慧，那我绝对是选——主

啊，我心灵里面一切的苦毒、一切的成见，不合乎祢的，这次全部给我除掉！叫

我有生之年，我们一想到上帝就是感谢，想到父母就是感谢，想到配偶我都是感

谢，想到我的同工、我的弟兄姐妹都是会感谢。这个感谢的馨香之气，继续不断

的发散出去，叫所有我爱的人，也能得着那个安慰和祝福。主也喜悦我的祷告，

我的祷告也会快快得到成就，我看这是最难达到的一个成圣，也是最大的祝福！ 

如果你这个礼拜，今年的受难节和复活节，两次我要跟各位分享特别是饶恕

方面的功课，跟我们主耶稣基督来好好学习的话，我们前面的日子真的是非常的

明亮的。 

无论遇到什么样的情况，在那个情况里面，你会得着主透过圣灵给你的平安，

那是世界不能给你的，在那个平安幸福自由里面，你的祷告是会成就很多、很多

主的计划的！ 



节选自 2020 年 4月 5日主日信息：学习主在受难之中所显的怜悯、饶恕、宽

容 (受难节节期信息) 

 


